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「如超速駕駛 非無行人不犯法」
對於王維基說，只要通訊局嚴謹執法，
就可禁止港視的DTMB制式訊號經過公共
天線「入屋」。劉光祥形容這個說法是混
淆視聽，「唔通一個人超速駕駛，只要無
人走出來就不算犯法？超速駕駛本身就已
經是犯法」。
通訊局助理總監梁仲賢昨日亦反駁，指王維

基的說法「不符事實」。他表示，現時全港有
13萬幢建築物接收電視訊號，當中4萬幢屬高
樓大廈，受類別牌照規管，確實是須安裝阻隔
器阻擋其他訊號，但另外9萬幢是舊樓及村屋，
用「魚骨天線」接收訊號，不受類別牌照規管，
所以港視用DTMB制式，就一定會有超過
5,000 個住戶收到港視的電視服務。

阻港視訊號 連累無綫亞視
被問及若港視斥資為9萬多幢建築物的魚
骨天線安裝過濾器，阻擋流動電視訊號，
做法是否可行，梁仲賢指，「方案可以交

嚟傾」，通訊局一直希望與港視繼續就開
展流動電視服務溝通，但強調未必能夠完
全解決問題，因為阻隔 DTMB 訊號不是那
麼簡單。
他解釋，港視使用47頻道，但在某些地

區無綫及亞視使用46頻道及48頻道，現時
的阻隔技術並不完善，很容易連它們的訊
號都阻隔，結果會變成不合法。梁仲賢批
評：「王維基一個人做生意，就要十萬人
配合，是否合理呢？」

中移動無違反條例
至於有指中移動CMMB訊號都可以透過天

台天線接收，通訊局又為何不執法？梁仲賢
表示，天線的確能接收CMMB訊號，但《廣
播條例》規管的是「電視服務」，而非訊號，
即要有5,000戶電視收到聲畫才算違法。他又
說，通訊局資料顯示，CMMB制式解碼器在
港並不普及；中移動資料顯示使用CMMB收
費服務的人數不足5,000，因此沒有證據顯示
中移動違反《廣播條例》。

做生意要10萬人遷就
斥王維基倡住戶裝過濾器阻接收 卸責更擾民

通訊局批魔童：

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）香港電視網

絡主席王維基（魔童）日前要求通訊局執法，

確保大廈安裝訊號過濾器，從而確保不會有住

戶收到流動電視訊號，港視就不會牴觸《廣播

條例》。通訊辦昨日解釋，不是局方執法不力，

而是根本沒辦法執法，因為目前13萬幢大廈

中，有9萬幢是舊樓及村屋，用的是「魚骨天

線」，通訊辦是無權規管的。通訊事務管理局

辦公室副總監劉光祥認為港視不應將責任推給

局方，批評若為了港視開台，就要所有人安裝

過濾器，做法擾民：「王維基一個人做生意，

就要十萬人配合，是否合理呢？」他又批評，

王維基取得「流動小販牌」，現在卻要開「私

房菜」，反責當局阻撓並不合理。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）香港電視
網絡主席王維基昨晨表示，只要通訊局提供
清晰及明確答案，承諾未來11年都不需要
更改制式和合法，他願意採用DVB-H制
式，否則計劃在今或下星期啟動司法程序。
通訊辦在昨午召開簡報會表明，日後只要有
超過5,000 戶收到DVB-H訊號，一樣會執
法。通訊局副總監劉光祥強調，通訊辦沒有
受到任何壓力，一直都是依法行事，法例亦
一直表明營辦商有責任採取措施確保不犯
法，質疑王維基才是「搬龍門」的一方。
王維基昨晨在電台節目批評，通訊事務管

理局辦公室近日不依政策辦事，是與他們合
作20多年來首次，認為他們亦是「被逼」
而為。他要求通訊辦在未來數周就《廣播條
例》、制式等爭議作出交代，否則將尋求司
法覆核。他又說，由於事件關乎非常大的公
眾利益，要求商務及經濟發展局局長蘇錦樑

在公開場合與他一同對質。
通訊辦多次強調，歡迎王維基隨時找他們

開會，但不會公開對話；商務及經濟發展局
發言人回應表示，蘇錦樑認為有關事宜正由
獨立規管機構，即通訊事務管理局按照現行
法例及牌照處理，他認為這是恰當處理手
法，毋須公開對話。亦留意通訊辦表示，歡
迎王維基隨時與通訊局保持溝通。

批王維基才是在「搬龍門」
劉光祥昨午指，自己在通訊局任職多年，

強調通訊局一直都是依法做事，今次亦「沒
有任何外部壓力」。他批評，港視現行的做
法，是由流動電視轉做數碼電視市場，形容
王維基就像是一個只持有流動小販牌，但想
經營私房菜，又不申請食肆及消防牌照。
他又否認通訊局有「搬龍門」，「成日話
（通訊局）搬龍門，現在好像是他（王維

基）在搬龍門」。
被問及港視使用通訊辦建議的DVB制

式，日後超過5,000住戶接收到的又會否
執法，劉光祥回應說，「我沒有水晶球，
不能夠預測以後係點， 只能夠按呢一刻情
況執法。」
他認為港視有責任確保服務不犯法。他

續說，通訊局是技術中立，但技術中立「唔
係大晒」，王維基不能以此作擋箭牌。

踢爆王指廠商生產DVB制式大話
對於王維基指至少一家廠商指，有意生產

內置港視流動電視制式的解碼器。通訊局助
理總監梁仲賢指，通訊局曾去信四家電視廠
商，最少三家，包括一家日本大品牌和一家
韓國品牌，表示沒有興趣在港提供DVB制
式電視機，另一家尚未回覆，認為王維基昨
日的說法不是事實。

港視如流動小販做私房菜

打鼓嶺鄉會反對建活雞分流站
香港文匯報訊（記者 劉雅艷）打鼓嶺鄉事委員會
昨日發公開信批評港府未做好地區諮詢，便倉卒鎖定
打鼓嶺前政府農場作為本地活雞的緊急分流檢查站，
認為當局漠視鄰近的環境衛生、交通配套及3,000名
村民的健康。有居民聲言，若當局不撤回計劃，或有
激烈反對行動。食物及衛生局發言人回應指，方案只
是臨時措施，強調設施和運作會符合一貫的生物保安
和環境保護要求。
政府早前鎖定打鼓嶺前政府農場作為本地活雞的緊

急分流檢查站，並料今年6月底啟用。然而，打鼓嶺
區鄉事委員會及北區區議員陳崇輝昨日發公開信指，
近日收到逾100個當區居民投訴，強烈反對將該用地
改建成活雞分流檢查站。

指政府未就計劃諮詢居民
陳崇輝在公開信中批評，港府從未就計劃諮詢打鼓

嶺鄉事委員會及當區7條村合共逾3,000名居民，形容
「非常氣憤難平」。他又指前政府農場的所有設施，
包括排污的去水管道已年久失修，若活雞檢查站啟
用，恐其臭氣污水會流到民居，嚴重影響周邊村民，
一旦爆發疫症更可牽連甚廣。
陳崇輝指出，前政府農場旁只有一條單線雙程行車

通道往來民居，但目前蓮塘口岸的工程展開，部分工
程車已啟用此公路，恐日後增加雞販車輛，會令交通
嚴重擠塞。而出入打鼓嶺區亦只靠一條沙頭角公路，
「現時有前往打鼓嶺堆填區的垃圾車，若加上雞販車
輛，勢必令到現已非常擠迫的沙頭角公路嚴重擠
迫」。
陳崇輝促請港府三思而後行，應先作諮詢，達致雙

方都滿意的解決方案才作決定，而非以短線手法處理
長線問題。他又引述當區居民指，若當局不撤回有關
計劃，或有激烈反對行動。

食衛局：會與持份者溝通
食物及衛生局發言人回覆表示，打鼓嶺方案只會在

「禁雞令」期間的一項應急和臨時性的措施，以便本
地活禽可繼續供應市場，減低對業界可能帶來的衝
擊。而有關場地的基本設施和運作亦會符合一貫的生
物保安和環境保護要求，有助保障公眾健康和有效管
理禽流感風險，並減少對鄰近社區的影響。當局會與
有關持份者保持溝通，向他們解釋政府的政策，以及
打鼓嶺方案的細節。
另外，昨日是食物及衛生局回覆本港2個活雞承包

商「嘉美雞」及「粵皇雞」發律師信追討「禁雞令」

期間賠償的最後限期，惟承包商證實當局未作任何回
覆。食衛局發言人稱正在處理有關個案，但由於個案
涉及法律索償的問題，故不會就個案作出公開回應。
承包商指，稍後會與律師商討，隨即同時啟動向申

訴專員投訴港府行政失當、入稟法院作民事索償及提
出司法覆核。

香港文匯報訊（記者 王維寶）港人生活忙碌，不
少都沒有太多心機與精神去關注自身的戀愛狀況。明
愛向晴軒一項調查發現，工作時間長、不定時工作及
工作範疇限制等，都是單身人士未能拍拖的主因，即
使拍拖人士亦有可能因工時過長令見面機會減少，最
終都以分手收場。向晴軒飛越愛情輔導服務主任王翠
珊建議，政府及商界應關注工時過長對個人身心發展
的影響，避免青年錯過了適婚及生育年齡。

近四成人冀周耗11句鐘拍拖
明愛向晴軒飛越愛情輔導服務於今年1月至2月期

間以網上問卷形式訪問了232名18歲或以上市民，當
中約30%為單身人士 ，已拍拖人士則佔約70% 。受
訪的單身人士指出，工作時間長、工作範疇限制、不
定時工作及個人進修等問題，都是他們未拍拖的主
因。79%受訪單身人士指每天均須工作8小時以上；
12%受訪者更需要每天工作11小時或以上，顯示單身
人士普遍工時長及需慣性超時工作。

拍拖人士方面，36%受訪者認為每周理想的拍拖時
間為11小時至20小時，而實際上有38%受訪拍拖人
士每周平均拍拖時間最多只為5小時或以下，受訪者
中實際拍拖時間不及理想拍拖時間的人數比例高達
66%，可見，受訪者期望的拍拖時間跟實際情況有頗
大出入，對感情培育的質素有一定影響。亦有75%
及40%受訪拍拖人士指出，工作時間長及不定時工
作，令他們難於再騰出時間及心機經營關係，以增潤
彼此關係的親密度。

拍拖7年分手 常OT淪剩女
現年逾30歲的Amy(化名)，與前男友拍拖近7年，

當時雙方工作均忙碌，以致見面時間相當缺乏，連通
電話也須約定時間，久而久之彼此感情轉淡，最終分
手收場。她指出，現時亦因工作太繁忙，常超時工作
至深夜11時後才歸家，在沒有時間結識異性下，以致
一直未有再拍拖。與男友拍拖12年的Jenny(化名)亦
指，她與男友的工作愈來愈繁忙，見面的時間則愈來

愈少，現時每2星期甚至1個月才見面一次，見面時亦
很少聊天，關係正處樽頸位，未知能否維持下去。
王翠珊表示，政府在鼓勵生育以制定長遠人口政策
時，亦需留意適婚年齡男女婚齡之所以一直推遲；結
婚率亦一直下降，實與長工時及工作壓力不無關係，
「不少年輕男女為保持工作競爭力，往往會錯過了適
婚年齡及理想的生育年齡，政府及商界關注工時過長
對個人身心發展的影響」。

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）本港近日天氣稍為回暖，
衛生防護中心昨日公布最新的監測數字指，雖然本地流感
活躍程度仍維持在高水平，但求診個案較過去數周下降。
中心於本月2日起的一周內檢測到的流感病毒樣本，較上
一周少26%；而於本月5日起的一周內因流感而需入住深
切治療部或死亡的宗數則有21宗，與上一周相若，當中10
宗死亡，另有4宗早前報告的個案在同一周死亡。
衛生防護中心指，在本月2日起的一周內，每1,000名急
症室求診個案中，便有196.8人有流感病類症狀，較上一周
的209.6人回落。另外，公共衛生化驗服務處共檢得647個
流感樣本，較上一周少26%，當中仍以H1N1甲型流感最
多，有224個；另有128個H3甲型流感；290個乙型流
感，及5個丙型流感。

香港文匯報訊（記者 文森）食物環境衛生署食物安全中
心昨日宣布，因應世界動物衛生組織發出通報，指德國下
薩克森州證實爆發低致病性H5N1流感，中心由即日起禁
止該州份的禽肉及禽類產品（包括禽蛋）進口，以保障本
港公眾健康及動物衛生。
中心發言人說，香港去年從德國進口約8,000公噸冷藏禽
肉。他補充，中心自去年11月起針對來自德國另外兩個州
份（圖林根和巴登－符騰堡）的禽肉及禽類產品（包括禽
蛋）進口禁令仍然生效。中心已就事件聯絡德國當局，並
會繼續密切留意世界動物衛生組織發出關於該國爆發禽流
感的消息，因應當地疫情發展，採取適當行動。

工時長覓伴難 三成青年單身

流感回落 病毒樣本少上周26%

港禁德下薩克森州禽肉

澳門特區政府昨日凌晨宣布，澳門特區民政總署在
一批來自珠海斗門金鳳家禽養殖公司的活雞檢驗樣本
中，檢驗出帶有H7型禽流感病毒。相關部門即時封鎖
澳門南粵批發市場活禽批發樓層，禁止活禽運離批發
市場，並撲殺批發市場內的家禽。 文／圖：新華社

澳門殺雞

■王翠珊(右)建議，政府及商界關注工時過長對個人
身心發展的影響，避免青年錯過了適婚及生育年齡。

■打鼓嶺鄉事委員會指港府未就建活雞緊急分流站作
地區諮詢。圖為打鼓嶺元下村政府農埸。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港視主席王維基連日聲
稱，未能開台與「政府打壓」有關。行政會議成員羅范椒
芬昨日指出，通訊事務管理局是以專業角度去處理事件，
而港視之前是否有做足法律諮詢才是關鍵問題。
羅范椒芬昨日在北京接受香港傳媒訪問時，對港視無法

如期開台感到遺憾，因很多港視員工早前離職後再「回
巢」，現在又面對不明朗的前景。她坦言，是次事件很容
易被人炒作，製造成特區政府「打壓港視」的印象，但希
望各界不應以負面及情緒化看待這事，又指通訊局是以專
業的角度去處理，而港視之前是否有做足法律諮詢是關鍵
問題。

羅太：港視事件非「政府打壓」

■王維基要求通訊局執法，確保不會有住戶收到流動電視
訊號，港視因此不會觸犯條例。圖為王維基日前出席記者
會公布港視未能如期開台。 資料圖片

■通訊辦回應王維基指，目前13萬幢大廈中，有9萬幢是舊樓及村屋用「魚骨天線」，當局無權規管。資料圖片


